

Expresiones del historiador Emilio Held:

"EL LLANQUIHUE" HA SIDO UN FIEL EXPONENTE DE LA VERDAD

Emilio Held Winckler nació en Los Lagos, sector ubicado en las cercanías de Frutillar y que antigüamente perteneciera a la comuna de Puerto Octay.

CON EL HISTORIADOR
"El Llanquihue" tuvo la ocasión de conversar ayer con el historiador Emilio Held Winckler, que cuenta con 87 años de edad, más de los cuales ha dedicado un tanto quebrantada, pero así y todo, Emilio Held hace recorridos sobre lo que ha sido la colonización alemana en la zona, y sobre su Archivo.

"Toda mi vida —dice— desde muy poven he estado juntando cosas que he ido guardando, especialmente lo que se relaciona con la venida de los colonos alemanes a la zona. Tengo

Mantiene asimismo en Purranoce, donde reside en la actualidad, un Archivo Histórico, el cual ha ido juntando cosas que he ido guardando, especialmente lo que se relaciona con la venida de los colonos alemanes a la zona. Tengo

sido muy visitado por turistas que durante toda época del año llegan a la zona.

CON EL HISTORIADOR
"El Llanquihue" tuvo la ocasión de conversar ayer con el historiador Emilio Held Winckler, que cuenta con 87 años de edad, más de los cuales ha dedicado un tanto quebrantada, pero así y todo, Emilio Held hace recorridos sobre lo que ha sido la colonización alemana en la zona, y sobre su Archivo.

Manifiesta Emilio Held que estos Archivos que mantiene en una biblioteca en su hogar de Purranoce, donde están sujetos a todas las inquietudes de las personas que se interesan. "Afortunadamente he encontrado muy buenas acopilaciones —aseguró— y han sido clientes los profesores y estudiantes que han requerido detalles sobre, como fue la llegada de los colonizadores a la zona".

LOS DIARIOS

Agregó que tiene colecciones completas del diario "El Reloncaví", que salió a la luz en 1888, el mismo año de fundación de "El Llanquihue" y tuvo una vida fugaz. También cuenta con ejemplares del diario alemán "Die Post" (el Correo) que salió a la

luz pública en Pto. Montt de 1880 al 88, en ese mismo idioma circuló también un diario anexo a "El Llanquihue" por cierto tiempo.

SUS PUBLICACIONES

Cuenta Held, que entre sus publicaciones destacan "Historia de mi familia", donde tabla de sus antepasados incluyendo a su abuelo Godofredo Held. Es autor —aseguró— en 1982 del libro "Cien años de la colonización de Llanquihue", que fue escrito en idioma alemán. En 1983 publicó un documento en donde está toda la lista de barcos alemanes que han llegado a la zona trayendo a los colonos en el siglo pasado. Tiene otro que relata los "Cien Años de Navegación en el Lago Llanquihue" y hay dos más en imprenta. También recopiló información que publicó sobre los cementerios particulares donde fueron sepultados los primeros colonos que salieron en la zona. Asimismo, construyó planos sobre el Puerto Montt colonial que mantiene a la venta y otro de Alemania, mencionando las localidades donde emigraron los colonos alemanes.

En el año 1985 publicó "Cien años de la colonización de Llanquihue" y en 1986 "Cien años de la colonización de Llanquihue" y en 1987 "Cien años de la colonización de Llanquihue".

REFRÁN
Refiriéndose al Centenario, que cumple hoy el diario "El Llanquihue", que mucho ha hecho por dar a conocer la historia que vivieron los colonos alemanes al llegar a la zona sur del país.

"EL LLANQUIHUE"

Todo este bagaje histórico está en poder del historiador, que mucho ha hecho por dar a conocer la historia que vivieron los colonos alemanes al llegar a la zona sur del país.



Emilio Held Winckler, historiador de la zona, se refiere en cílogicos comentarios a la labor que ha cumplido "EL LLANQUIHUE", en su siglo de existencia.

Emilio Held señaló:

"Siempre las fechas aniversarias de los diarios son muy importantes, más aún ahora en que 'El Llanquihue' celebra su Centenario, un siglo al servicio de toda la Región. En Puerto Montt hubo 52 diarios y periodicos desde 1885 a la fecha, y el único que ha sobrevivido ha sido 'El Llanquihue', y eso ya es mucho decir. Yo tengo guardada gran parte de la historia de la provincia de Llanquihue, por lo que he publicado este diario que está entre los más célebres del país y de América Latina".

"Considero —agregó— que el diario, es la mejor fuente para conocer la historia de 'El Llanquihue', porque allí se traslucen

la con la información todo el acontecer diario de la zona, 'El Llanquihue' ha sido y es un diario típicamente regionalista y, por ello que yo como modelo historiador, me adhiero al jobillo que significa llegar a esta etapa tan dura que cumple un matutino. No todos los diarios alcanzan a esta edad en el mundo, y 'El Llanquihue' por lo que ha sido para Puerto Montt y la zona sur, es una gran excepción. Yo felicito y celebro a quienes tuvieron la feliz idea de fundarlo y a quienes en la actualidad están al frente de 'El Llanquihue', que es el fiel exponente de la verdad y la justicia en un vasto y amplio sector de la Décima Región".

El Llanquihue" ha sido un fiel exponente de la verdad. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Llanquihue" ha sido un fiel exponente de la verdad. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)